



Ghislain Mercier

*Responsable ville durable
et nouveaux services chez
Paris & Métropole Aménagement*

—
BL 2005



Khâgne B/L
à Sainte-Marie

ENS
Géographie

École des Ponts ParisTech
Master 2 Sciences de l'eau

Mines ParisTech
Master Spécialisé Environnement



Quand le travail était gratuit et le temps en suspens.

Les parents sont ingénieurs et la fratrie se partage entre Centrale et Polytechnique. Mais Ghislain choisit en fin de seconde la filière... ES. Ce n'est pas la seule rupture dans la tradition familiale : en terminale, il opte pour l'hypokhâgne – un choix audacieux, malgré la présence rassurante des maths en B/L.

Aujourd'hui, ingénieur urbaniste, il travaille en maîtrise d'ouvrage sur des opérations d'aménagement parisiennes, par exemple dans le quartier de la porte de la Chapelle, dont il s'agit d'organiser la transformation aussi bien physique que symbolique.

En hypokhâgne, Ghislain découvre la géographie et plus précisément l'exercice du commentaire de carte : il apprend avec émerveillement à porter un regard précis et rigoureux sur un lieu. Normalien, il se spécialise par la suite en géographie physique puis en environnement aux Ponts et aux Mines.

Sa formation littéraire lui a permis d'acquérir du recul et de développer ses facultés de synthèse et d'expression, dont il fait usage tous les jours. La pluridisciplinarité de la B/L se retrouve dans son métier où il doit à la fois saisir les enjeux techniques et humains de chaque domaine et les faire comprendre à d'autres.

Il se souvient avec tendresse de ses années de prépa, où le travail était gratuit et le temps en suspens, dans ce jardin du boulevard Victor Hugo où, pour reprendre les mots que Julien Gracq applique à ses années d'études, « pour un bref moment encore il faisait bon se tenir à l'ombre, se promener et deviser ».

50^e ans

Prépa de Sainte-Marie de Neuilly

1970 - 2020